

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Al margen de lo de Marruecos

De lo de Marruecos, que se sepa y pueda decirse, estaréis informados. Nada nuevo sé que merezca ser publicado, y aunque lo supiera, si bien defraudara legítimos deseos o insanas curiosidades, lo silenciaría, porque, nada a mí español, nada me obliga a difundir infortunios, ni tristezas que puedan ser partes para el desaliento. En todos los casos pero especialmente en frances de este linaje es cuando el periodista ha de pensar más lo que debe callar que lo que debe decir. Entrar a saco en los rumores, en las fantasías, en las invenciones, y tejer una crónica que se lleve a la gente de calle, no es empresa reservada a los grandes artistas de la pluma, sino al alcance de los más modestos y menos peregrinos ingenios. El problema está en que la pluma responda a la inspiración de una conciencia, o sea, por el contrario, instrumentó de un asalariado que recibe la consigna de halagar a la plebe.

Y aquí mi tema de siempre. Cuando yo oigo a personas autorizadas decir, que el periódico católico ha de ser como los otros diarios, ha de tener los atractivos y ofrecer las sugerencias que estos ofrecen, no me indigno ni me asombro, porque estoy curado de espanto y no queda en mi espíritu sitio para la indignación, para la sorpresa; pero entristecerme, sí que me entristece la pretensión: porque si nuestros periódicos habían de ser como los otros ¿qué falta harían, qué vacío hubiesen venido a llenar, o qué necesidad a satisfacer? No, no pueden ser iguales, ni parecidos siquiera; nuestras plumas llenen límites infranqueables marcados por el cumplimiento de los deberes religiosos y morales; y aun en cosas que parecen a primera vista de las entregadas por Dios a las disputas de los hombres, tampoco podemos, más exacto, debemos governarnos con libertad, prescindiendo de consideraciones, de conveniencia patria o social; que no pesen sobre otras plumas. La misión del periodista católico no es la de halagar las pasiones o los sentimientos plebeyos; es, por el contrario, la de realzarlos y sugetarlos: ha de tender a purificarlos y acendrarlos. Y la prensa que se allana y cede, y se convierte en cauce y vehículo de aquéllos, deserta de su deber.

De un deber que mira a la Religión para servir, a la Patria para enlucir, a la Sociedad para alentarla y mejorarla, a nada para envilecerla, porque así sea más fácil explotarla. Para lo otro, para el halago, para la seducción, para estimular lo que merece ser abatido y abatir lo que debe ser estimulado, ya están la otra prensa y los otros periodistas. La cosa no puede ser más clara.

Miguel Peñafior

De Sociedad

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad, nuestro querido amigo don José Lizana.

Letras de luto

En Cuenca, donde residía, ha fallecido don Mariano Pérez Soriano, padre de nuestro amigo don Anatasio, el que enviamos nuestro más sentido pésame.

Descanse en paz.

—Esta mañana, de 8 a 12, se han

dicho misas de requiem en la consagrada iglesia de la Caridad, en sufragio del alma del que en vida fué estimado amigo nuestro, don Joaquín Ruiz Stengre, vicepresidente de la Cámara de Comercio y Hermano del Santo Hospital de Caridad.

El templo se ha visto muy concurrido de familias amigas de la del finado

A su familia toda reiteramos nuestro pésame más sentido.

Las personas del Mundo elegante y gusto delicado beben la leche de vaca de la Granja modelo «La Flora» de venta en la Royal.

Los sucesos de Melilla

Salida de tropas

Esta mañana, en el tren de las 6 y 10, han salido para Almería, desde donde embarcarán para Melilla, ochenta soldados pertenecientes al Regimiento «Sevilla», que van a incorporarse al batallón de dicho Regimiento que manda el señor García Aldave, y que partió de ésta el día 24 del pasado Julio. Manda la expedición el capitán don Amadeo Fernández.

A la estación bajaron para despedirlos el coronel señor García Aldave (D. J.); el comandante señor Nevado, Ayudante del Gobernador Militar, en representación de éste; comisión numerosa de jefes y oficiales; el Ayuntamiento, presidido por el Alcalde accidental señor Mustieles, con los ediles Dorda, Fernández, Plazas, Llorca y Segado; el Comisario de Policía y un numeroso gentío.

El Ayuntamiento obsequió a los expedicionarios con un paquetillo de cigarrillos de 0.60 y una peseta.

Antes de partir, hubo momentos patrióticos y emocionantes; el coronel estrechó la mano a los soldados, haciendo lo propio el Alcalde.

La música entonó la Marcha Real y el público prorumpió en vivas a España, al Rey y al Ejército.

El coronel, con voz vibrante y energética, dió cuatro vivas: A España, al Rey, a la disciplina militar y a Cartagena.

El público y soldados contestaron con entusiasmo.

El momento de arrancar el tren fué emocionante; las madres, hermanos y demás deudos y amigos permanecían aún abrazados al cuello de los soldados, siendo ésta una de las escenas más conmovedoras, hasta el punto de que nuestros ojos se llenaron de lágrimas.

Los soldados, entre los que van varios de cuota, marchan con un espíritu patriótico ejemplar y van satisfechos y esperanzados en poder vengar la traición cometida con la madre Patria.

Lleven feliz viaje los soldados expedicionarios, en su mayoría cartageneros.

El valiente aviador don José Melendreras ha salido para Guadalajara, para unirse al capitán Valencia y marchar con su aparato con los doce que han de salir para Melilla.

Por los heridos

Por el presente quedan convocados los músicos civiles de esta Ciudad, para una reunión que tendrá efecto el próximo domingo, a las doce, en la Sociedad Económica.

El objeto de esta junta es para puntualizar lo relativo a la gran banda que postulará a favor de los soldados cartageneros muertos y heridos en Melilla.

El más terrible enemigo de los niños es el verano. Solo el «GLAXO» los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con «GLAXO», temblad por los dolores que tenemos en el alma. El «GLAXO» es infinitamente mejor que todos los demás productos. No tiene harinas ni drogas, ni azúcar. Es la mejor leche que vea apropiada al estómago humano, maravilloso también para alimentar a los niños enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el «GLAXO» ¿La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba?

Usase el biberón «GLAXO». Tiene gomas esterilizadas y todos los elementos identificados. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal, Marruecos: S. S. «San Sebastián Tintes y Compañía», Montero, 18, Madrid. Representante: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma, 12, Cartagena.

Honras fúnebres

La hermosa, patriótica y muy cristiana iniciativa de los jóvenes que componen la nutrida Asociación de la Medalla Milagrosa de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, de invertir los fondos de que disponían para mejoras y recreos de los socios, en sufragar unos solemnes funerales por aquellos héroes que han sucumbido gloriosamente defendiendo el honor patrio contra la barbarie de los kabileños, se ha llevado a efecto esta mañana en dicha iglesia, constituyendo una gran manifestación de duelo.

A las diez se ha celebrado en el altar mayor misa solemne de requiem, oficiada por el coadjutor de la Parroquia don José Fernández Cano, en funciones de párroco, asistido por los presbíteros don Francisco Egea y don Manuel Martínez. Después se ha cantado solemne responso.

El canto ha estado a cargo del afinado coro de las Hijas de María.

Han presidido estos actos el señor Arcipreste don Francisco Cavero, el Teniente Alcalde señor Mustieles en representación del Alcalde, el Excelentísimo señor General Gobernador Militar don José Borredá; en nombre del Excmo. señor Capitán General del Departamento, su ayudante el Comandante de Infantería Marina don José Cardona, los Coroneles de los Regimientos de Infantería Sevilla y Cartagena y de las Comandancias de Artillería e Ingenieros.

Además han concurrido nutridas representaciones de jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición y fuerza de tropa del Regimiento de Cartagena, el exsenador don Luis Angosto, don Marcos Sanz, las Hijas de la Caridad, las Hijas de María, los jóvenes de la Medalla Milagrosa y numerosos fieles que llenaban el templo.

Un severo tándulo se alzaba en medio de la nave central, adornado con mucho gusto artístico, destacándose la enseña de la Patria cubierta por una guirnalda de laurel y a su alrededor formaban marco gruesos proyectiles en combinación con maulers y carabinas.

Una cosa ha llamado mi atención. Al pie de la hermosa imagen de Jesucristo que se alza en el altar mayor ondeaban dos banderas: una la de la Virgen Milagrosa cuya protección divina invocamos en vida y en muerte; otra la de España, esta Madre bendita por cuyo honor sin mancha daría el español mil vidas, si mil veces naciera. Enlazada la una con la otra, testimoniaban juntas el ideal más hermoso que soñarse puede y que se compendia y resume en estas palabras: Religión y Patria, Cristo y España.

Descansen en paz los que han sacrificado generosamente la vida en este sagrado holocausto y que Dios Nuestro Señor acoja misericordioso las súplicas que por su favor han brotado de nuestros corazones.

A. N.

ACADEMIA MODERNA

CORREOS — TELEGRAFOS — DERECHO — PREPARATORIO DE CIENCIAS — MAGISTERIO Y BACHILLERATO

Director:

Don Carlos Baeza Pascual

OFICIAL 1.º DEL CUERPO DE CORREOS

Profesorado:

Don José Cánovas, Cajero de la casa «Juan Antonio Gómez».—Don Teodoro Cárceles, Oficial de Telégrafos y Licenciado en Ciencias.—Don Adolfo Antón, Licenciado en derecho.—Don Francisco Bujo Zaplana, Oficial de Correos.—Don Agustín Albarracín Segura, Oficial de Correos.—Don Valerio Bacaicoa Provedo, Maestro Nacional.—Don José Baeza Pascual, Maestro Nacional.

Próxima apertura — Honorarios módicos

CUATRO SANTOS. 34 - 1.º

EL SONETO

AYUNTAMIENTO

A Juan Pascual

Vaciar el pensamiento en un soneto, cuando tan poco espacio nos ofrece, que no es empresa fácil me parece, y al vate lo coloca en un aprieto.

Desarrollarle bien es el secreto, y el galardón tan solo lo merece aquél que al terminar el verso trece trata el catorce, y déjalo completo.

Dicen que Apolo fabricó esta rima por librar al Paraso de la peste del ripio que le daba tedio y grima...

Fquivocóse en todo el Dios Celeste... hoy cualquiera a un soneto le da cima, aunque siga tan malo como es e.

Cecilio Recalde.

Madrid.

MANTO de MANILA

El señor Casau ha adquirido para su fotografía el mejor manto que ha rebido la Casa Liagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él. Ampliaciones a plazos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

El naufragio del «Villaverde»

Por tratarse de un paisano nuestro, el joven oficial telegrafista don Manuel Ibáñez, copiamos lo siguiente de nuestro colega «Diario de Cádiz».

«Elogiase cumplidamente el comportamiento del primer telegrafista de a bordo, que se dirigió a un buque noruego fondeado en Cabo Palma y que estaba dotado de la telegrafía sin hilos.

Sin embargo, los aparatos hallábanse descompuestos y durante cinco horas tuvo que poner a prueba su competencia y actividad el expresado técnico para dejar la radiografía en condiciones de funcionamiento.

Logrado esto pudo comunicarse con un vapor francés, el cual a su vez transmitió la desagradable noticia y petición de auxilio al trasatlántico «Cataluña», de la misma empresa del «Villaverde», y que precisamente con anterioridad había pasado a la vista de Cabo Palma, sin que los naufragos hubieran podido enviar señales.»

La sesión de hoy

A las once de la mañana, dá principio la sesión. Preside el teniente de Alcalde señor Góngora y asisten los ediles Clares, Dorda, Molero, Cervantes, Maya, Pedrero, Meca, Segado y Pérez.

Leída el acta de la anterior sesión, se entra en la

Orden del día

Expediente instruido a instancia de don Camilo Calamari, solicitando licencia para establecer un depósito de gasolina en Santa Lucía.

A propuesta de Clares se acuerda que se nombre una comisión que en unión de otra de vecinos gire una visita y que se traiga el asunto a la próxima sesión, para aprobarlo o rechazarlo.

Informe de la Comisión de Hacienda en el expediente de apremio seguido por débitos del impuesto de utilidades del tercer trimestre del año económico 1919-20.

Conformes. Expediente de la Comisión de Sanidad proponiendo la forma en que debe expendirse la carne de toro de lidia.

Después de larga discusión, en la que intervienen Pedrero, Clares y Dorda, se acuerda quede sobre la mesa.

Dictamen de la de Hacienda en la instancia de don Salvador Escudero reclamando débitos por materiales suministrados a este Ayuntamiento.

Aprobado. Se presenta una moción pidiendo una subvención para las fiestas de Alumbres y se le conceden cien pesetas.

Clares pide que el Ayuntamiento tome el acuerdo de que les sea costado el sueldo íntegro a los empleados que vayan a Melilla.

Pedrero dice que hay constituida una comisión que se encargará de todo eso y a más que el alcalde tiene un voto de confianza para hacer lo que crea más oportuno en este asunto.

Puesta a votación se desecha la proposición de Clares por mayoría.

Ruegos y preguntas

Después de unos ruegos y preguntas de los señores Dorda, Pedrero y Clares, se dá el acta por terminado.